
北京APEC会议圆满落幕了，
您知道3000面APEC用旗是如何
生产出来的吗？昨天，京工红旗厂
总经理白志跃接受了记者的采
访。
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东城外来女职工
享免费技能培训
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村镇工会如何助农村劳动力就业？
■本期关注 ■就业培训有方向 ■招聘会前先摸底 ■岗位送到家门口
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今日天气
天空状况：晴转多云
风 向：北转南风
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市人大代表视察中小学招考改革情况 市教委将细化就近入学标准

标题新闻：□国办：全面推进规范商业保险机构承办居民大病保险 □沪港通正式启动 两地市场成功联通

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天上午， 市人大代表前往史家小
学一年级部、 北师大实验二龙路
中学等， 对中小学招生考试改革
情况进行视察。 “本市将细化就
近入学标准， 在制度上做一些约
束， 不简单地以有房子为标准。”
针对学区房的问题， 市教委主任
线联平表示。

有市人大代表提出， 不少家
长为了让孩子去比较好的学校，

不惜花重金购买学区房。对此，线
联平表示， 本市将进一步通过学
校融合，扩大优质教育资源，师资
队伍共享， 以此来提高优质资源
供给的能力。 据统计，大约有200
所学校都列入了优质资源共享的
范围内， 但学区房的矛盾依然突
出。 “下一步， 本市将进一步细
化就近入学的标准， 不把入学和
经济挂钩， 不简单地以有房子为
标准。” 线联平说， “不是说在

这里买了房就能够就近入学。”
另外， 本市明年将进一步控

制特长生招生比例 ， 将不超过
6%， 对符合特长生的项目和学
校加强公示， 2015年的特长生招
生比例在 2014年基础上不再扩
大 。 除市教委批准的可招收体
育、 艺术和科技特长生的学校原
则上面向本区县招收特长生以
外， 其他学校一律不得以特长生
的名义招收学生。 招生学校要向

社会公布特长生招生计划， 今后
将逐步减少特长生招生学校和招
生比例。

非京籍学生“五证管理”也是
代表关心的问题，按照要求，只要
具备“五证”，非北京户籍的孩子
也可以在北京上学。 “目前，各个
区县查‘五证’的标准有没有可能
统一？ ”市人大代表易怀勋说。 对
此， 线联平说：“今年各区县执行
标准的确不一样， 但这主要是由

于各区县人口和教育资源的配置
情况不一样， 有些区县外来人口
和教育资源严重不匹配， 不得不
设置一个较高门槛， 这样的大格
局目前恐怕很难改变。 ”

明年本市将对外来人口子女
入学方面进一步细化， 把今年工
作矛盾进一步消化， 会把一些不
合理的规定进行调整， 同时也将
加强 “五证” 管理， 使各区在总
体原则把握上一致。

买学区房将不一定能就近入学

昨天， 由东城区总工会举办
的 “第一期外来务工女职工技能
培训” 在北京市第179中学开班。
此次培训活动对学员全部免费。
共有来自餐饮、 环卫等行业的30
名来京务工的女职工参加。 东城
区总工会副主席蔡燕霞说： “惠
及外来务工女职工的高级厨师和
高级服务员取证培训班也将陆续
在东城区开班， 以便为更多的女
职工提供更加符合她们需求的免
费职业技能培训。”

本报记者 万玉藻 摄影报道

1100天天赶赶制制
33000000面面
AAPPEECC用用旗旗

协办： 北京市职工服务中心
（北京市技术交流中心）

北京市工会十三大鲜明提出
了重点打造 “劳动模范和技能人
才” 两支队伍的宏伟目标。 近年
来， 首都工会非常关注技能人才
的成长和进步 ， 通过 “助推计
划”、 技能大赛等平台， 倾力推
动技能人才的发展。 本报特联合
北京市职工服务中心 ， 自今日
起， 开设 《技能之星》 栏目， 对
各领域、 各行业的优秀技能人才
进行报道展示， 欢迎读者垂注。

开栏的话：
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